
FREGUESIA DE CARDOSAS – REUNIÃO ORDINÁRIA DE 15-11-2017 
              
 

 
 

FREGUESIA DE CARDOSAS 
 
 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 
FREGUESIA DE CARDOSAS DO MANDATO 2017-2021 

 
 

 - Aos quinze dias do mês de novembro do ano dois mil e dezassete, pelas vinte e uma 

horas e trinta minutos, no Edifício sede da Junta de Freguesia de Cardosas, sita no Largo 

Humberto Delgado, número três, em Cardosas, realizou-se uma reunião ordinária, aberta 

ao público, com a presença de todo o Executivo, sob a presidência do Presidente Sr. Fábio 

Alexandre Santos Amorim. A reunião apresentou a seguinte ordem de trabalhos: Ponto Um 

– Proposta de Protocolo a realizar entre a Junta de Freguesia de Cardosas e o Sr. Pedro 

Pinheiro; Ponto Dois – Carta endereçada à União das Freguesias de Alhandra, São João 

dos Montes e Calhandriz; Ponto Três – Orçamento Participativo; Ponto Quatro – 

Orçamento da Freguesia para o ano de Dois Mil e Dezoito; Ponto Cinco – Programa de 

Modernização administrativa; Ponto Seis - Preparação da Reunião com o Sr. Vereador 

Mário Anágua; Ponto Sete - Tesouraria. -------------------------------------------------------------------- 

Antes da ordem de trabalhos foi aberto um período máximo de sessenta minutos aos 

presentes para discussão de outros assuntos. ----------------------------------------------------------- 

O Tesoureiro Alfredo Vale inaugurou este período dando conta de algumas situações: está 

ainda pendente o pedido de colocação de uma nova torneira à entrada do cemitério ao Sr. 

Vereador Mário Anágua; encontra-se pendente a colocação de um portão, em colaboração 

com a Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, no “cemitério velho”; existe necessidade 

de adquirir um gravador de voz para a utilização nas Assembleias de Freguesia; está 

pendente conversar com o Sr.José Mofarda, residente no “Caminho do Portinho”, para 

esclarecimento de algumas situações relativamente ao pavimento, iluminação e 

escoamento de águas no caminho referido; em relação ao “Caminho do Remoinhal” já 

foram ajustados os espelhos faltando ainda conversar cm o morador Sr. Mendonça; o Sr. 

António Joaquim Reis informou que na garagem da JF Cardosas existe um escadote que é 

sua propriedade, estando ainda o Executivo a aguardar novas informações da sua parte; 



existem manilhas e mós que ainda se encontram na propriedade do Sr. António Joaquim 

Reis; a funcionária Delfina Daniel referiu a necessidade de se adquirir um tapete para o 

secretariado e refere que o telemóvel da Junta de Freguesia, embora carregue toda a 

noite, na manhã seguinte encontra-se sem bateria, refere ainda que estará dentro do prazo 

de garantia; será necessário adquirir fatos de oleado e botins para os trabalhadores da JF; 

o assistente operacional Gaspar pediu o dia da próxima sexta-feira, dezassete de 

novembro, tendo obtido consentimento por parte do Encarregado Olívio que se 

comprometeu a realizar o transporte do assistente operacional Álvaro de Arruda até 

Cardosas; com a ausência do assistente operacional Gaspar, possuidor de carta de 

condução, deverão continuar os trabalhos na zona envolvente ao moinho; o assistente 

operacional Álvaro questionou quantos dias de férias terá ainda por gozar visto que tem 

férias marcadas de quinze a vinte e nove de Dezembro e o anterior presidente terá 

descontado quatro dias de faltas dadas pelo mesmo, será esclarecida a situação com a 

D.Raquel da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos; existem queixas dos moradores da 

Baixa-do-Linhô sobre o facto de a estrada que foi recentemente alcatroada não apresentar 

valetas; existem bastantes fregueses que não possuem as licenças dos cães regularizadas 

pelo que se deverá enviar um ofício às mesmas informando a necessidade de 

regularização das mesmas; apenas existe uma chave da carrinha da Junta de Freguesia 

de Cardosas que serve o transporte social e o centro de convívio sénior pelo que se 

deverá fazer uma cópia; Em último referiu que no próximo dia 25 de novembro fará 50 

anos das grandes cheias de 1967. ------------------------------------------------------------------------

Em segundo lugar interveio o Sr. António Augusto Vale que felicitou a Junta de Freguesia 

pela realização do Magusto. Sugeriu ainda que o dia da realização do “Transporte Social” 

fosse revisto pois tem ouvido algumas pessoas que referem que será mais proveitoso a 

realização à quinta-feira, pois é o dia em que os talhos têm a carne mais fresca. O Sr. 

Presidente referiu que até ao final do ano os dias já se encontram agendados, porém será 

auscultada a população no sentido de perceber qual é o dia/ os dias preferenciais para 

realizar o transporte. O Sr. António Augusto acrescentou ainda que o Sr. Mário da Baixa-

do-Linhô já tem o problema da luz, identificado e reportado pelo executivo ainda 

anteriormente à tomada de posse, resolvido, porém queixa-se que o abrigo relativo à 

paragem do autocarro nessa zona encontra-se bastante inferior ao nível do pavimento o 

que faz com que as pessoas com mobilidade reduzida tenham bastante dificuldade em 

aceder ao mesmo. Em relação a esta questão o Sr. Presidente referiu que no dia seis de 

dezembro o Executivo irá realizar uma reunião com o Sr. Vereador Mário Anágua no dia 

seis de dezembro para discutir algumas questões em relação à iluminação, como sendo 

ausência ou avaria da mesma. Ficou decidido entre o Executivo que, no dia vinte e oito de 



novembro será percorrida a freguesia com o objetivo de identificar as situações irregulares 

existentes em Cardosas. Em relação ao abrigo, o Sr. Presidente esclarece que o mesmo é 

responsabilidade da Junta de Freguesia de Arruda dos Vinhos e, por esse motivo, irá 

transmitir a informação ao Sr. Presidente Fábio Morgado. Por último, o Sr. António Augusto 

deu conta de que, com a chuva, muitos dos resíduos do “Caminho da Cocaria” estão a 

deslizar para a estrada. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Em último lugar, o Sr. Paulo Ricardo sugeriu que, até o “Cemitério Velho” ter portão dever-

se-ia estipular um dia por semana em que a Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos 

viesse fazer recolha do entulho que estivesse depositado para que, não ocorra de novo, 

acumulação do mesmo. ------------------------------------------------------------------------------------

Não havendo mais nenhuma intervenção inscrita, o Sr. Presidente passou ao cumprimento 

da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
 

PONTO UM - PROPOSTA DE PROTOCOLO A REALIZAR ENTRE A JUNTA DE 

FREGUESIA DE CARDOSAS E O SR. PEDRO PINHEIRO ----------------------------------------- 

-O Sr. Presidente apresentou e leu a proposta de um protocolo (em anexo) a realizar entre 

a Junta de Freguesia de Cardosas e o Sr. Pedro Pinheiro, que tem como objetivo apoiar a 

prática desportiva através do fornecimento de gasóleo para o apoio das deslocações para 

provas e campeonatos nacionais. Este apoio é possível dado ao aumento do fornecimento 

de gasóleo pela Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos de duzentos litros para duzentos 

e vinte e cinco ou duzentos e trinta litros de gasóleo por mês. O protocolo foi aprovado por 

unanimidade tendo sido, posteriormente, assinado por ambos os outorgantes. ----------------- 

PONTO DOIS – CARTA ENDEREÇADA À UNIÃO DAS FREGUESIAS DE ALHANDRA, 

SÃO JOÃO DOS MONTES E CALHANDRIZ ---------------------------------------------------------- 

- O Sr. Presidente informou que irá realizar uma carta endereçada à União de Freguesias 

de Alhandra, São João dos Montes e Calhandriz com o objetivo de discutir eventuais 

melhoramentos ao nível da sinalização, arruamento e limpeza urbana na Rondulha e 

discutir o aproveitamento dos espaços públicos ali existentes (será proposta a concessão 

do terreno contíguo à zona de estacionamento, à Junta de Freguesia de Cardosas, com o 

objetivo de ampliar o parque de estacionamento. Em contrapartida a Junta de Freguesia de 

Cardosas ficaria responsável pela manutenção dos caminhos/ valetas que fazem o limite 

com a freguesia de São João dos Montes). ---------------------------------------------------------------  

PONTO TRÊS – ORÇAMENTO PARTICIPATIVO ------------------------------------------------------ 

- O Sr. Presidente informou que a freguesia de Cardosas terá, este ano, uma nova e única 

proposta ao orçamento participativo que, a Junta de Freguesia de Cardosas irá apoiar de 

forma indireta. Trata-se das “ Obras de conservação para colocação de telhado na Igreja 



Matriz de Cardosas” candidatura que terá como proponente o Clube Desportivo Recreativo 

e Cultural de Cardosas. O Executivo informou que já existem alguns documentos 

realizados, como sendo o orçamento, faltando apenas efetuar alguns procedimentos que 

ficarão a cargo do Sr. Presidente do Clube Desportivo Recreativo e Cultural de Cardosas, 

Paulo Frita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO QUATRO – ORÇAMENTO DA FREGUESIA PARA O ANO DE DPOIS MIL E 

DEZOITO ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Após discussão entre o Executivo, ficou decidido que irá manter-se a estrutura de 

orçamento do ano anterior, fazendo apenas algumas alterações: aumento das 

transferências da Câmara (acordo delegação de competência) para 27.504,00€ (vinte e 

sete mil, quinhentos e quatro euros e zero cêntimos); redução de um por cento na receita 

proveniente do Imposto Municipal sobre Imóveis. Nas despesas aumento da dotação para 

o gasóleo (prevê-se aumento do gasto) e os custos com instituições sem fins lucrativos em 

720€ (setecentos e vinte euros), aumentar ferramentas e utensílios em 300€ (trezentos 

euros), aumentar parques e jardins em 500€ (quinhentos euros), aumentar a sinalização 

em 280€ (duzentos e oitenta euros) e os viadutos, arruamentos e obras complementares 

no remanescente do saldo (transferências 2018 – 2017). Relativamente ao plano plurianual 

será removido o “edifício da junta – pintura e diversos”, “arranjo da capela do cemitério” e 

“reposição do parque infantil” e adicionado a “implementação de novo parque infantil” e 

“arranjo e conservação dos lavadouros das Cardosas”. ----------------------------------------------- 

PONTO CINCO – PROGRAMA DE MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA --------------------- 

- Foi apresentado à Junta de Freguesia um programa de modernização administrativa com 

um custo de aquisição de 3.000€ (três mil euros) e uma mensalidade de 200€ (duzentos 

euros). Por falta de verbas, foi votado contra, em unanimidade, pelo Executivo. --------------- 

PONTO Nº6 – PREPARAÇÃO DA REUNIÃO COM O SR. VEREADOR MÁRIO ANÁGUA- 

- Foi marcada reunião com o Sr. Vereador Mário Anágua para dia seis de dezembro às 

dezoito horas para tratar assuntos a ver com a eliminação pública e as vias municipais. Por 

esse efeito, no dia 28 de novembro será percorrida a freguesia com o objetivo de identificar 

as situações irregulares relativas à eliminação. Em relação às vias municipais decidiu-se 

que se tentará negociar a execução do alcatroamento da estrada Cardosas-Rondulha de 

forma faseada, o troço inicial do caminho que liga o Não-Há ao Caminho dos Carvalhais e 

o Caminho do Remoinhal. -------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO Nº7 – TESOURARIA --------------------------------------------------------------------------------- 

- O tesoureiro prestou a informação financeira do mês de outubro de dois mil e dezassete, 

onde conta as autorizações de pagamento no montante de 5.589,64€ (cinco mil, 

quinhentos e oitenta e nove euros e sessenta e quatro cêntimos), conforme ordens de 



pagamento de duzentos e setenta e um a trezentos e dois, e os recebimentos no montante 

de 8.666,08€ (oito mil, seiscentos e sessenta e seis euros e oito cêntimos). --------------------- 

- Não havendo mais nada a decidir ou a tratar o Executivo deu por encerrada a reunião 

cerca das vinte e três horas e trinta minutos, e para constar se passou a presente que eu,                                                    

Secretário a redigi, subscrevo e assino. 

 

                             

    Catarina Alexandra dos Santos Costa 

 

  


